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Name Referat Anwesend Entschuldigt 

 

Kern-AStA: 

Bach, Chiara Ökologie  X 

Bäcker, Hans Jonas Öffi X  

Becker, Desiree Finanzen X  

Berger, Clemens DSL, PolBil  X 

Bruns, Lea AntiFa&AntiDis, PolBil  X 

Diemer, Ragna DSL  X 

Green, Emely HoPo, Öffi X  

Haffer, Lukas Personal, Kultur X  

Hehn, Benedikt Kultur X  

Hock, Lena Kultur, Ökologie X  

Hügelschäfer, Kristin L&D, PolBil X  

Jenschke, Oliver Verkehr X  

Krause, Arne Finanzen X  

Kruse, Johanna DSL, Ökologie X  

Müller, Carina Öffi X  

Pröve, Peer Koordination X  

Schaffrath, Luisa Öffi X  

Schrankel, Alexandra HoPo X  

Spelkus, Lukas AntiFa&AntiDis, Koordination  X 

Stinnesbeck, Tristan HoPo X  

Voigt, Maximilian Verkehr X  

Walter, Maxim Finanzen, Öffi X  

Tauche, Henning SHK  X 

Yasar, Habib WoSo X  

Zobi, Younis AntiFa&AntiDis, WoSo  X 

Zörb, Michel Verkehr  X 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 16 Referent:innen sowie Sebastian für die FSK anwesend. Die 

Anzahl der Referent:innen erhöhte sich auf bis zu 19. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG 

Das Protokoll der vergangenen Sitzung (19.04.) wurde rumgeschickt. Gibt es 

Änderungswünsche? 

• Keine Änderungswünsche. 

3. GÄSTE 

Keine Gäste anwesend. 

4. BERICHTE 

• Equipment für´s Büro (Lukas H./Personal): 

o Angebot für Headsets und Kameras von "Büro und Funk" für die 

Mitarbeiter:innen eingeholt: je 3 Stück würden zusammen 443,- € kosten, gibt 

es ein Budget? Was muss beachtet werden? 

o Emely: Muss Technik nicht übers HRZ bestellt werden? 

o Peer: Dürfte kein Problem sein extern zu bestellen, aber die Preise sind schon 

relativ hoch, gibt es da nichts Günstigeres? Entweder anderer Anbieter oder 

günstigere Modelle? 

o Arne: Kann die Technik nicht gebraucht gekauft werden? Haben da in der 

Vergangenheit gute Erfahrungen gemacht, ist billiger und ökologischer. 

o Max: Cams sind aktuell eher rar und dementsprechend teurer. 

o Lukas sucht nochmal nach anderen Angeboten und/oder Gebrauchtem. 

o Oli: Sind generell Kameras und Co. im AStA? 

o Peer: Ja, einiges ist da. Je nach dem was gebraucht wird, Öffi oder Finanzen 

fragen und sicherheitshalber Gabi Bescheid geben. 

 

• GreenOffice hessenweit (Benedikt, Arne/Öko): 

o Öko-LAK hat eigene Vorstellung zur Einrichtung der GreenOffices und 

Wunsch nach stärkerer Einbindung an alle hess. Präsidien und HMWK 

gerichtet. Parallel mit Bitte um Gespräch beim HMWK.  

o Kontext: IuB-Mittel (Investitions- und Strukturbudget) des HSP (hess. 

Hochschulpaktes). 
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• Nextbike-Stationen an Wohnheimen: Gespräch mit dem Studiwerk, 

Besichtigung (Habib, Max/WoSo, Verkehr): 

o Gespräch am vergangenen Dienstag mit dem Wohnheimleiter wegen den 

Nextbike-Stationen. Das Studiwerk verzichtet auf "Grundstückübergabe gegen 

Rechnungsstellung". 

o Derzeit werden die vertraglichen Vereinbarungen (mit Nextbike) zwischen 

dem Verkehrsreferat, WoSo und Studiwerk besprochen. Danach sollte die 

Flächenfreigabe erfolgen. 

o Max: Informationslage des Studiwerks bezüglich Nextbike ziemlich 

irritierend, wussten z.B. nicht wie viele Räder es insgesamt gibt etc., Gespräch 

hat sich aber positiv entwickelt. 

o Habib: Stationen an den Wohnheimen sollten eigentlich von Anfang an 

selbstverständlich gewesen sein, schade dass das jetzt erst erfolgt. 

o Es wird jeweils an zwei Parkplätzen eine Station (pro Wohnheim) angebracht. 

o Bilder wurden an die Wohnheimleiter:innen geschickt. 

o Wohnheime: Eichendorffring, Grünberger Straße, Unterhof 

 

• Bilanz Demo Rathenaustraße & Bürger:innenantrag Expressbuslinie 

(Max/Verkehr): 

o Aus unserer Sicht eine erfolgreiche Veranstaltung mit auch gutem 

Medienecho. Tolle Redebeiträge und Resonanz während der Veranstaltung. 

o Bürger:innenantrag wurde eingebracht, auch bereits positive Resonanz 

bekommen und einige Unterstützer:innen gefunden sowie Vernetzung 

vorangetrieben, z.B. mit ehemaligem Kanzler der Uni. 

o UB zum Text der Rundmail und Bewerbung auf den AStA-Kanälen folgt diese 

Woche. 

 

• Newsletter und Postingsplan (Maxim/Öffi): 

o Erste Ausgabe ist fast fertig. Werbung für Hochschulpolitische Listen und 

andere Möglichkeiten der Partizipation werden in der nächsten Ausgabe 

gemacht. Die nächste Ausgabe soll vielleicht sogar Ende Mai kommen. 

o Gab noch einige Änderungswünsche, können aber auch zur nächsten Ausgabe 

eingebracht werden. Wir würden darin auf die kommende Wahl hinweisen 

und möglichst viele Termine im Juni ankündigen, d.h. wenn ihr Termine habt, 

leitet diese bitte rechtzeitig an Öffi weiter! Frist hierfür wäre der 24.05.! 

o Link für Postingplan im Chat. Plan wird auch regelmäßig von Öffi gepflegt. 

o Peer: Könnt Ihr bitte noch eine Beispielzeile oder eine Erläuterung oben 

einfügen? Und wie ist das, wenn schon Texte oder Bilder vorhanden sind? 

Sollen die dann per Mail an Euch geschickt werden? 

o Maxim und Emely: Genau, entweder bei Kommentar einfügen und/oder uns 

per Mail weiterleiten oder angeben, wo uns die Sachen geschickt wurden. Bitte 

frühzeitig machen! Findet auch das Layout-Referat gut :-) 

o Carina: Spalte zur Legitimierung (Antrag, UB) könnte noch eingefügt werden. 

o Peer: Wie machen wir den Link dauerhaft verfügbar? In Signal kann nichts 

angepinnt oder die Beschreibung geändert werden. Wäre der Server eine Idee? 

o Daisy: Kann Koordination das im Text zur Einladung der AStA-Sitzung 

reinkopieren? 
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o Jonas: Erstmal eine Woche austesten und jeder speichert sich den Link so ab. 

 

• Biertasting (Emely/Öffi): 

o Die Ausgabe und Veranstaltung an sich liefen gut, Studis haben sich bis spät in 

die Nacht ausgetauscht. Ca. 70 Accounts waren in Webex angemeldet, zum 

Teil mehrere Personen pro Account. 

o Es sind noch ein paar Biere im AStA-Büro. 

o Lena: Wie lief denn die Vorstellung der Hochschullisten ab und wie kam das 

bei den Erstis an? 

o Emely: Hat kurz den AStA vorgestellt, dann jede Liste ca. 2 Minuten, lief zum 

Großteil ganz gut ab, Studis haben entsprechend auf die Vorstellungen im 

Chat reagiert. 

 

• Offenes Treffen: Class Matters! Wie organisieren wir uns an den 

Gießener Hochschulen (Henning, Peer/SHK): 

o Durchgeführt am 22.04., ca. 12 Menschen (davon 4 aus der Orga), v.a. 

Arbeiter:innenkinder oder Menschen aus prekären Verhältnissen --> für etwas 

holprige Mobi ganz gut! 

o Einige Menschen haben Interesse sich zu organisieren (bspw. AStA-Referat), 

aber wenige politische Erfahrung bisher. 

o Aktuell läuft doodle für weiteres Treffen zu dem dann nochmal eingeladen 

wird. 

 

• Praktikum während Corona (Emely/HoPo, DSL): 

o Wir werden die Rückmeldungen der Rundmail an verschiedene Stellen 

weitertragen und diskutieren: JourFixe, APlus-Treffen, SK, Senat und uns an 

die FSK wenden.  

o Zusätzlich planen wir einen Ratgeber-Post mit Tipps für Studis, was man tun 

kann, wenn aktuell Praktikum wegen der Pandemie nicht absolviert werden 

kann. 

5. SONSTIGES 

• DIY-Radwerkstatt (Oliver, Peer/Verkehr): 

o Radschmiede in Gießen gibt kostenlos Tipps und Anleitung mit Kaffekasse, 

Teile muss man selbst besorgen aber gutes Konzept; hat seit der Pandemie 

geschlossen, weshalb man auf teurere Reparatur umsteigen muss. → Idee 

einer kleinen kostenlosen Radwerkstatt an der Uni, könnte auch mobil und im 

Freien stattfinden, z.B. mit Lastenrad und später langfristig in Räumlichkeiten 

etabliert werden. 

o Oli: Kennt ein paar geeignete Leute, sollte demnächst angegangen werden, 

z.B. Leute aus der Radschmiede oder von Allrad hätten (kurzfristig) Lust das 

auszuprobieren, Suche nach langfristigen Lösungen und Konzepten kann 



 

| 6  
 

beginnen, kann eventuell mit den zu verschrottenden Rädern seitens der Uni 

verknüpft werden. 

o Lena: Ökologie hatte Radwerkstatt auch schon im Blick, ungenutzte Räder 

werden zu bestimmen Zeitpunkt durch die Uni verschrottet, Idee: Räder 

wieder fit machen und an Studis "zurückgeben". Gibt da leider rechtliche 

Probleme, denn Räder sind Eigentum der Uni. Lösung wäre diese an den AStA 

spenden zu lassen, nächste Verschrottung steht im Sommer an. 

o Ökologie, Verkehr und Interessierte aus dem AStA besprechen sich über das 

weitere Vorgehen. Termin wird bekannt gegeben. 

o Arne: Vielleicht besteht ja auch die Möglichkeit eine IT-Reparaturwerkstatt zu 

gründen (Repaircafe o.Ä.)? 

 

• Bewerbung Diskussionsveranstaltung „Eine #AndereUni ist möglich“ 

(Carina/Öffi): 

o Von Henning angesprochen, gab noch keinen UB dazu aber in der 

Vergangenheit Beschlüsse zu den Veranstalter:innen. 

o Findet statt am 29.04. um 18:00 Uhr, von der JLU über alternative 

Personalmodelle an Universitäten in Deutschland, z.B. Befristungen. 

o Link zur Veranstaltung: 

▪ https://www.uni-giessen.de/faculties/gcsc/newsboard/andereuni-

personalmodellen-justunbefristet 

o Carina: Können wir das so auf Social Media in den Stories posten oder sollen 

wir einen UB mit Umlaufzeit von 24h laufen lassen? 

o Kristin: Inhaltliche Zustimmung und UB würde bestimmt sowieso 

durchgehen, aber wenn der UB jetzt weggelassen wird, könnte die 

Beschlussfindung in Zukunft willkürlich werden. 

o Emely: Hatten just_unbefristet auch in der Vergangenheit mehrmals 

unterstützt, vielleicht wären allgemeine Unterstützungsanträge in Zukunft gut, 

sodass es nicht immer einen UB braucht, um deren Veranstaltung zu 

bewerben? 

o Peer: Verfahrensvorschlag. 

o Daisy: Sollten allgemeine Liste mit allen derartigen Initiativen etc. erstellen 

und abstimmen. So können Postings/Bewerbung legitimiert werden, ohne 

dass es jedes Mal einzelne Beschlüsse gibt. 

o Oliver: Gilt bei Mediasachen nicht die Regelung, dass 2h reichen?  

o Peer: Nur bei begründeter Dringlichkeit, ist hier nicht gegeben. 

o Stimmungsbild darüber, ob die Veranstaltung jetzt beworben werden soll und 

dass Liste mit Kooperationspartnern erstellt wird: 14x Zustimmung im Chat, 

alle Listen beteiligt, keine Gegenstimmen. 

o Jonas: Kann die Liste, bzw. Katalog erstellen, was genau soll da drauf?  

o Peer: Gewerkschaften, Organisationen, etc., deren Veranstaltungen und 

Bewerbung nicht immer jedes Mal durch UB legitimiert werden muss, am 

besten in der Signalgruppe nochmal nach Vollständigkeit fragen. 

o Jonas: Muss das heute noch fertig werden?  

o Peer: Reicht im Laufe der Woche. 

o Arne: Gilt erstmal nur für eine Legislatur. 

o Daisy: Kann auch dabei helfen. 

https://www.uni-giessen.de/faculties/gcsc/newsboard/andereuni-personalmodellen-justunbefristet
https://www.uni-giessen.de/faculties/gcsc/newsboard/andereuni-personalmodellen-justunbefristet
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• Wolfgang-Mittermaier Preis Kuratorium (Arne/HoPo): 

o Preis für besonders gute Lehre an den FBs 1-7, durch Professor:innen und 

Mitarbeiter:innen bestimmt, bzw. gekürt, erfolgt voraussichtlich im Oktober. 

o Frist ist vor drei Tagen abgelaufen, aber Sebastian hätte Interesse und Daisy 

würde Stellvertretung übernehmen. 

o Peer: Wurden die anderen Listen mit einbezogen?  

o Arne: War in der StuPa-Gruppe, keine Rückmeldungen. 

o Peer: Arne gibt Sebastian und Daisy an Uni weiter. 

 

• 1. Mai und 8. Mai (Desiree Becker/Finanzen): 

o Daisy hat einen UB zum 1. Mai rumgeschickt, Material für Bewerbung ist 

angehängt @Öffentlichkeitsreferat, @GUT muss noch zustimmen. 

o Daisy, Henning und Kristin waren an Orga beteiligt, es werden noch 

Helfer:innen und Ordner:innen gebraucht, AStA darf einen Redebeitrag 

halten. Samstag ab 10:30 Uhr am Kirchenplatz. 

o Kristin würde Rede für den AStA halten und Daisy für die GEW und sich 

vorher absprechen, um möglichst viele studentische Belange einbringen zu 

können. 

o DGB hat am Tag der Befreiung (08.05.) ebenfalls Kundgebung geplant, AStA 

könnte hier ebenfalls Redebeitrag stellen, obwohl wir den Betroffenen gerne 

den Vorrang lassen, dazu müsste noch ein UB gestellt werden. 

 

• Mobile Box und Mikro (Oliver/Verkehr): 

o Soundmobil hat technische Probleme (geht z.B. auf Standby oder einfach aus, 

Probleme mit Mikros), Silas vom AK würde sich das angucken, gibt es noch 

weitere Mikros, die repariert werden müssen? 

o Peer: Gibt Materialbunker mit Technik, da gibts leider keinen Überblick 

drüber und ob die Dinge funktionieren, das müsste mal gemacht werden, 

Personalreferat hat einen Schlüssel. 

o Kristin: Zustimmung, habe mir auch ein Mikro für den Podcast 

mitgenommen, das sich als kaputt herausgestellt hat, würde euch das mal 

mitgeben und könnte ggf. dabei helfen. 

o Peer: Eventuell müssen auch Neuanschaffungen geprüft werden, dafür am 

besten bei @Finanzen melden. 

o Oliver: War im Materialbunker und hat mit Lizzy bereits ein paar defekte 

Gegenstände gefunden, gibt es weitere kaputte Dinge, von denen Ihr Bescheid 

wisst? Reicht es den aufzuräumen oder sollte da mal eine ausführliche Liste 

erstellt werden? 

o Daisy: Können da gemeinsam mal reinschauen! Haben die Sachen bereits mal 

inventarisiert, kann Gabi diesbezüglich mal fragen. 

 

• Vortrag: Steuererklärung von Referent*innen (Habib/WoSo): 

o Gab bereits Vortrag für Studis, jetzt für speziell für Referent:innen. Angesetzt 

für Ende Mai. 
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o Wird vorab in der StuPa-Sitzung abgesprochen. 

o Peer: Kann man das auf alle (bezahlte) studentischen Amtsträger:innen 

ausweiten, z.B. Wahlausschuss, Ältestenrat, StuPa-Präsidium etc.? 

o Habib: Gute Idee, fragt die Referentin, weil es je nach Amt und Aufgabe 

unterschiedliche Regeln geben könnte. 

o Peer: Können gerne auch nochmal brainstormen, wen das alles betreffen 

könnte. 

Termine: 

• 28.04., 11:30 Uhr Krisenstab (HoPo) 

• 29.04., 12:30 Uhr: Jour Fixe (HoPo) 

• 28.04., 18:30 Uhr: Offenes QFF| |R Semesterstart-Treffen, Jitsi 

• 01.05., 10:30 Uhr: Tag der Arbeit, Kirchenplatz (hier sind alle Termine: 

https://hessen-thueringen.dgb.de/themen/++co++4871d632-8485-11e1-5150-

00188b4dc422) 

• 03.05., 18:15 Uhr: nächste AStA-ViKo, Webex 

• 04.05., 19:00 Uhr: Vortrag "Antisexistische Awareness" (QFFR) 

• 08.05., ??:?? Uhr: Tag der Befreiung Demonstration (ARAG) und Kundgebung (DGB) 

https://hessen-thueringen.dgb.de/themen/++co++4871d632-8485-11e1-5150-00188b4dc422
https://hessen-thueringen.dgb.de/themen/++co++4871d632-8485-11e1-5150-00188b4dc422

